



# 三条南ロータリークラブ週報

Sanjo Minami Rotary Club

2023-24 クラブテーマ **気づき、ひらめき、ひろげよう**



2023. 8. 7

第一例会

No.2457

No.5



## 会長挨拶

三条南ロータリークラブ  
会長  
**熊倉 高志**

先週は親睦委員会担当の、公楽さんでの「納涼例会」、大変ありがとうございました。お陰様で楽しい一夜を過ごすことができました。

今月は会員増強・新クラブ結成推進月間です。会員増強は組織を大きくすることの考え方において、そもそも欧米人と日本人はその根本が違うのではというはなしをしたいと思います。

それは農耕民族と狩猟民族というグループの分けの考え方です。狩猟民族は獲物を求めて移動するため、時には他のグループともいさかいが生じます。農耕民族は基本、何かなければ集団で定住して生活するのでいさかいをせず、仲良くしないと生産性は高まりません。日本では縄文時代までは狩猟民族で、農耕民族となるのは稲作が伝わる弥生時代からとされます。石器時代から青銅器が出現するのは紀元前3000年ころといわれますが、その後、鉄器へと移行します。日本は四季折々、狩猟生活時もどんぐりや木の実を採取しながら、縄文人も定住生活をしていたようです。ここで鉄の使用が広まったことで、人間の精神と社会を、それ以前に比べて激しく変えてしまったように思えるのです。鉄は銅より硬く、農業生産があがるために社会がかわり、また私有への執着が強くなります。更には好奇心が増大して、目に見えるものの形而下的な好奇心が社会に充満する一方、それが変質して形の見えないものつまり形而上的な好奇心を生み、思想や学問を持つようになりました。

鉄器使用がはじまる以前の石器や木器による小生産の時代は、人間は欲望も少なく、従って好奇心も寡少で、じつにのんきでお人好しの世の中であったろうと思います。開墾して自分の田をふやそうとしたり、あるいは他人の田まで奪おうなどということがおこりえないのは、木器や石器では他の地面まで耕しようもないからです。

農耕に適した土地の共同生活での協力で豊かに暮らした日々は、鉄という道具を手にしたことで人間の欲望を大きく刺激することになります。

欧米の資本主義も陰りを見せる中、組織一強でないありようも考える時代に来たのかもしれませんが。宗教の信仰にもその民族的な違いはあらわれているように思います。本日ののはなしはこの辺で終わりにしたいと思います。

◆本日の出席：42名中25名

◆先週までの通算出席率：76.48%

◆本日のビジター

▷米山奨学生ファンティチュナンさん

◆先週までのメイクアップ：

▶7/24 (月) 公式訪問欠席時の記帳 西潟精一君

▶7/26 (水) 三条RCへ星野健司君、榎本剛彦君

▶7/29 (土) クラブ活性化セミナー (新潟市)へ野崎正明君

▶7/31 (月) 納涼例会欠席時の記帳 榎本剛彦君

## ◆幹事報告 吉沢栄一幹事

▶【地区大会】参加のご案内

2023年11月4～5日 (土～日)

▷日程：1日目 於：燕三条ワシントンホテル

13：30～地区指導者育成セミナー

16：45～19：00 国際ロータリー会長代理ご夫妻歓迎晩餐会▷出席対象者：熊倉高志会長、吉沢栄一幹事、松崎孝史地区協実行副委員長、木村譲地区ゴルフ大会実行副委員長

▷2日目 於：燕三条地場産業振興センター

9：30～本会議 (昼食・休憩を挟み午前午後)

16：00～18：30 ロータリー親睦交流会

▷1日目参加の4人を含めて、17名の参加を。

▶【米山奨学生親睦交流会】のご案内

(3年ぶりに宿泊研修が実施されます)

▷2023年8月27～28日 (日～月)

▷会津若松へバス1泊旅行

▶【三条南 RC 新会員勉強会 (オリエンテーション)】のご案内

▷2023年8月25日 (金) 午後6時30分より

▷於：松木屋▷出席義務者 2020～2023年入会者 8名、会長幹事、会員選考・ロータリー情報委員会



世界に希望を生み出そう

国際ロータリー会長 ゴードンR. マッキナリー (スコットランド)  
第2560地区ガバナー 米山 忠俊 (三条北)  
第4分区分ガバナー補佐 小出 和子 (三条東)  
会長 熊倉 高志  
幹事 吉沢 栄一  
SAA 田中 康之

事務局  
〒955-8666 三条市町 2-5-10  
三条信用金庫本店内  
TEL 0256-35-3477  
FAX 0256-32-7095  
E-mail info@sanjo-minami.jp  
URL https://www.sanjo-minami.jp

## ニコニコボックス

8/7 15000円 本年度累計 96000円

熊倉会長「暑い日が続きます。明日は立秋です。気持ちだけでも涼しくなります」

吉沢幹事「昨日、熱中症気味になりました。皆様もご注意ください」

松崎君「納涼例会お疲れさまでした。また涼しくなって秋の味覚例会が楽しみです」

西潟君「風のない適度な雨の台風を待ち望んでいます」

野崎君「猛暑日が続いています。熱中症に注意して参りましょう」

西巻君「暑い日のため大変です」

平松君「それにしてもアツイですネー！」

大溪君、田代君、荒澤君、加藤君、坪井君、石山君  
「BOXに協力します」

星野君「佐々木さん、ご苦労様です」

佐々木君「BOXにご協力ありがとうございました」

### ◆理事・役員会報告

日時：2023年8月7日(月)12:10より

会場：三条信用金庫3階ロビー

出席：14名中10名

議事1. 新会員オリエンテーション開催について【承認】

議事2. IM、地区大会等出席について【承認】

議事3. 映画上映会後援依頼について【否決】

議事4. 備品購入(PC)について【承認】

議事3. 慶弔費(見舞)支出について【承認】



ナンさんへ8月の奨学金をお渡ししました

### 次回の予定

8月28日(月) 通常例会「外部卓話」

三条警察署生活安全課長 荒井大輔様

## 「ロータリーの友」8月号より

### 関 博市クラブ会報委員長



#### 縦組み4ページ「語り合い 次につなげる」

会津の温泉旅館の代表のお話ですが、東日本大震災とコロナ禍を乗り越えて発展している姿が凄いと思いました。

特に共感したところが「客単価が低い宿のお客様のマナーは落ちます。」の一文。

実際に色々な業種でも同じようなことが起きていると感じます。



#### 縦組み13ページ「自然と共生する水田」

トンボ、という言葉の由来が「田んぼで生まれて、田んぼで飛ぶから飛ぶ田んぼ、それがそれが縮まってトンボ」という一説があるということでした。

本当にそうなのかも、と思いました。



#### 縦組み16ページ「友愛の広場」

親子3代の入会をお祝い、とありました。

親子3代に渡って入会するというのはそれだけで快挙ですね。

#### 横組み33ページ「少額寄付はスマホを使って」

いわゆるニコニコBOXをスマホで寄付するという仕組みなんですか。

もしかすると将来私たちのクラブもこのようになる時代が来るのかもしれないね。